



Im September 2023 nahm der 15 Jährige Benjamin Schußky gemeinsam mit 23 anderen Jugendlichen aus bayerischen Vereinen am [Junior-Clubreferenten-Lehrgang](#) in Oberhaching teil. Ziel der Ausbildung ist es unter anderem, im Verein ein Jugendgremium zu bilden, das den Verein mitentwickeln kann, indem es seine eigenen Events plant, im Training mithilft oder sogar ein Stimmrecht im Vorstand hat.

Jugendgremium beim TC Moosburg gegründet

Beim TC Moosburg ging alles ganz schnell. Bei Jugendwart Hans-Jürgen Kölbl traf der 15-Jährige auf offene Ohren. Als ehemaliger Berufsschullehrer nahm er sich gerne dem Thema an. Schon bei der nächsten Vorstandssitzung Anfang November wurde beschlossen, ein Jugendgremium zu etablieren. Sechs jugendliche Mitglieder waren bereit, sich zu engagieren. Geleitet wird die Gruppe von Benjamin Schusky und seinem 17-Jährigen Mannschaftskollegen Diego Saucedo.

Als erstes Event wollten die Jugendlichen eine Weihnachtsfeier für sechs-15 Jährige mit Tennisturnier und anschließendem Wintergrillen veranstalten. Bei dem Turnier nahmen 37 Kinder und Jugendliche teil, an der Feuerschale versammelten sich etwa 80 Kinder und Eltern zum gemütlichen Würstel-Essen. Die Familien waren rundum begeistert und so kamen sogar die ersten 200 Euro als Spende für das Jugendgremium zusammen. Das Essen wurde vom Verein gestiftet, die Eltern steuerten Kuchen und Plätzchen bei.

Insgesamt ein sehr gelungener Auftakt für das Junge Team, das nun voller Tatendran ins neue Jahr startet.

Positive Mitgliederentwicklung-die Jugend im Fokus

Seit dem Jahr 2022 verzeichnet der Verein eine positive Mitgliederentwicklung. Der Fokus liegt dabei auf der Jugend und deren Eltern. Jugendwart Kölbl nutzte seine Kontakte als ehemaliger Lehrer und führte in fünf Klassen der örtlichen Grundschule ein Tennis-Schnuppertraining in den Sportstunden durch. Allein durch diese Aktion konnte er sieben Jugendliche gewinnen, die nach einer weiteren kostenlosen Schnupperstunde im Verein in das Sommertraining integriert wurden. Aktuell zählt der Verein 125 Kinder von vier bis 18 Jahren und 384 Erwachsene. Seit Oktober 2022 sind insgesamt 57 Kinder und 31 Erwachsene neu zum Club gekommen. Im Jahr 2023 wurde das Sommertraining für Kinder und Jugendliche erstmals mit 25 Prozent Erlass gefördert. Die Hallenkosten für das Wintertraining von 85 Kindern wurden ebenfalls vom Verein gesponsert. In den ersten zwei Augustwochen fanden zwei Sommercamps statt, bei dem Getränke und Essen vom Verein übernommen werden konnten. In beiden Camps wurden zehn Trainer und Helfer eingesetzt. Die meisten waren Nachwuchstrainer aus dem eigenen Verein. Auch hierbei kann das Jugendgremium in Zukunft unterstützen.